



Mi Universidad

Control de lectura

Daniel Esteban Hernández Méndez

Parcial IV

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1°B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de diciembre de 2023

D M A
 Dr. Sergio
 Jiménez Ruiz

Scribe

Daniel Esteban HM 28-11-23

Niveles de atención

Los niveles de atención hacen referencia a una clasificación de tres elementos los cuales de manera ordenada: "organizan los recursos para cumplir y satisfacer las necesidades de una población", de los cuales, como se mencionó, está conformada por tres elementos, que de manera estratificada se les asigna el término "nivel", por lo tanto se hace mención a ellos como primer, segundo y tercer nivel de atención. Para el primer nivel se define como el más cercano a la población, y que por lo tanto en este nivel se trata de resolver y atender las necesidades básicas de una población, debe de ser accesible y brindar una atención eficaz, dentro de este nivel pueden integrarse algunas actividades enfocadas a la promoción de la salud, prevención o rehabilitación. Para el segundo nivel de atención se refiere a inmuebles con la capacidad de resolver problemas más específicos, ejemplo de ello la pediatría, la cirugía, entre otros. El tercer nivel de atención es todavía más específica, es decir que atiende problemas que son menos frecuentes dentro de un rango poblacional y que necesitan de procedimientos especializados y además de avanzados recursos tecnológicos, por ejemplo centros especializados en quemaduras, diálisis y otros complejos procedimientos.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Scribe

Daniel Esteban HM

Niveles de prevención

Los niveles de prevención en la salud, específicamente en la salud pública es un planteamiento que se propone de varios años atrás, que en realidad es producto de la alta demanda de servicios de la salud no solamente para una población determinada, sino para varias poblaciones, a manera de ser un factor común, y que por lo tanto se integra la prevención al modelo de salud, la medicina preventiva, como es conocida, se plantea como una agrupación de tres niveles, que según su funcionamiento, son clasificadas en prevención primaria, secundaria y terciaria, en donde la primera de ellas trata de la prevención de enfermedades, es decir, su aparición a manera de promover la salud, este nivel de prevención está dirigido a la población que al parecer está sana, para ello se hace uso de la educación para la salud; el segundo nivel de prevención, la prevención secundaria, tiene como objetivo evitar que las enfermedades progresen una vez que estos ya han sido detectados, además de eso participa en su limitación para no alcanzar una invalidez, ambos objetivos se plantean ser logrados a través de un correcto diagnóstico y al mismo tiempo con un correcto tratamiento, la prevención

Desarrollo del ciclo vital en el ser humano

"El ciclo vital hace referencia al proceso de crecimiento y desarrollo que atraviesan las personas desde su nacimiento hasta su muerte," y es importante mencionar que durante su crecimiento estará fuertemente aferrado a los miembros de su familia, especialmente a su madre a manera de crear comportamientos, disciplina e incluso dependencia que en algún momento podría ocasionar algunos problemas para avanzar al siguiente "nivel" del ciclo vital, pero en caso positivo, el lactante avanza a la niñez en donde se abrirá a nuevas posibilidades de aprendizaje donde a través de acciones se obtienen resultados, tal es el caso de la generación de estímulos por parte de la madre a través de pequeños premios cuando el niño alcanza cierto nivel de aprendizaje, este es un comportamiento en la que deben cooperar la madre y el niño en una atmósfera de cariño y amor para favorecer los resultados, y si este no es el caso entonces podrían generarse algunas situaciones complejas como fobias, miedos, comportamientos extraños que terminan formando una identidad no esperada o no viable e incluso una falsa identidad, a lo que autores definen como un "falso yo". Para el caso de la adolescencia es algo di-

Etapas del desarrollo humano

El desarrollo humano es un amplio proceso que está conformado por varias etapas, desde su proceso de formación embriológica ya inicia a formar relaciones, pero realmente el inicio del desarrollo humano es considerado desde la concepción, es decir, en el momento en el que se ven heredados algunos factores biológicos característicos de la madre y el padre, además es aquí en donde inicia el entendimiento, asimilación y comprensión de palabras y comportamientos principalmente maternos debido a su fuerte interacción con ella, después de una etapa posnatal llega la niñez, que es en sí una de las etapas del desarrollo humano más estudiadas, dentro de esta pueden observarse dos clasificaciones, la primera de ellas va desde el nacimiento hasta al rededor de los 5 años en la que existe una gran dependencia lo que quiere decir que durante esta etapa existe la exposición a diversos factores de riesgo; la segunda clasificación va desde los 6 hasta los 11 años, donde se forman habilidades en diferentes aspectos, como es el caso de las interacciones sociales. Después de la niñez llega el periodo de adolescencia que se reconoce como la población que está dentro de las edades 12 hasta los 17 años. Du-

Bibliografía

A. Niveles de atención

Vignolo, Julio, Vacarezza, Mariela, Álvarez, Cecilia, & Sosa, Alicia. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de Medicina Interna.

B. Niveles de prevención

Andrade J.E. (2012). Niveles de prevención en salud. Contribuciones para la salud pública.

C. Desarrollo del ciclo vital en el ser humano

Lauro Estrada Inda. (1983). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud Mental V. 6 No. 1, primavera 1983.

D. Etapas del desarrollo humano

María Eugenia Mansilla A. (s.f.). Etapas del desarrollo humano. Revista de Investigación en Psicología Vol. 3 No. 2. diciembre 2000.